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巴蜀@微新闻

本月中旬
巴中40文物换标志牌

华西都市报记者 谢颖V：巴中
城内文物众多，凌云塔、回风亭、李
贤墓等闻名遐迩。但因年代久远，
文物标识牌毁损严重。巴中市巴州
区文物部门正对主城区内 40 个文
物保护单位的标志牌进行更换。新
标识牌的刻字板统一为“中国红”大
理石，均为中英文对照。预计本月
中旬，新的标识牌将与市民见面。

下月中旬
广元开通至广州航班

华西都市报记者 苗志勇V：华
西都市报记者昨日获悉，国航方面
近日曾表示，将在2011年1月11日
开通广元至广州的航班，目前已做
好相关工作。

广元机场在灾后重建中复航，
并被四川省机场集团公司进行了整
合，先后开通了广元至北京、广元至
杭州的航班，目前各航班的客座率
较高。

争取项目资金政府重奖
华西都市报记者 罗暄 V：昨

日，内江市政府一负责人透露：市政
府已出台相关政策，每年在财政年
初预算内，根据各部门（单位）争取
项目资金情况，进行评比，对前三名
分别一次性给予10万元、8万元、5
万元的特别奖励。

向家坝水电站建设近半
谢东 华西都市报记者 田富友

V：向家坝水电站到目前已累计完
成投资214.6亿元，占计划投资总额
的49.4%，实现了时间未过半，投资
进度近半。

正在建设中的金沙江向家坝水
电站，是我国的第三大水电站，该项
目于2006年正式开工建设，2008年
实现大江截流，计划于2015年全部
竣工投产。

截至目前，该项目“四通一平”工
程、地下电站主厂房吊顶等已完成。

宜宾港月底开港试运营
华西都市报记者 田富友V：6

日，宜宾临港经济开发区宣布，宜宾
港志城作业区一期工程，将于本月
底开港试运营。

位于宜宾临港经济开发区内的
宜宾港志城作业区一期工程，建设有
4个集装箱泊位和1个滚装泊位，年
吞吐能力达50万标箱、滚装10万辆。

到2020年，宜宾港年吞吐能力
将超过 200 万标箱，建设成为我省
最大的通江达海枢纽港。

内江成汽摩零部件基地
华西都市报记者 罗暄V：12月

7 日，内江市被中国汽车工业协会
正式授予“中国汽车（摩托车）零部
件制造基地”称号，也成为全国第九
个（四川省第一个）汽车（摩托车）零
部件制造基地。

全国选址一年最终锁定遂宁
“经过了一年多的比较和筛

选，我和我的团队最终把目光锁
定四川。”对选择遂宁，黄伟生这
样解释。

黄伟生在国际物流方面，可是
响当当的人物。他是“深圳华南城”
最早的四个创建人之一，全程参与
了华南城建设发展的决策和运营管
理，现在仍然担任深圳华南城执行
副总裁。一年前，黄伟生和他的团
队商议：利用他们的商业资源和企
业运营经验，建设一个新的商贸物
流城项目。这些商界大亨来自五湖
四海，业务范围也很宽，因此他们一
开始就着手在全国范围内进行项目
选址。

看到西部大开发的发展机遇，
今年8月，香港健坤国际高层作出
决策：把新的商贸物流城项目放在
四川。此后，公司悄悄到四川多个
地方寻找项目落址地点。

遂宁市及船山区的党政主要
领导不知从什么地方获悉了这个
信息，立马“打上门去”，把黄伟生
一行“拉”到遂宁实地考察。经过
考察、分析、论证，公司高层形成
一致意见：公司商贸物流城项目
与遂宁市正在建设的“中国西部
现代物流港”正好对接；遂宁地处
成渝中心点，是连接成都、重庆以
及川南、川东北地区的重要交通
节点，为发展商贸物流提供了基
础；“进军西部和全国，遂宁正是
突破点和最佳选择。”

75亿元大单 6年打造“巨船”
据悉，“中国西部现代物流港”

距遂宁市中心3公里，位于该市船
山区南强镇金家沟。根据遂宁市政
府的规划，该园有TOD核心区、综
合物流区、加工与仓储区、工业与物
流发展区、综合商贸带等。

昨日，香港健坤国际与遂宁
市船山区政府签订正式合作协

议：“遂宁健坤商贸物流城”项目
规划占地面积 2133.25 亩（142 万
平方米），总投资约人民币 75 亿
元，建设周期预计6年。项目定位
为：立足遂宁、服务成渝地区，辐
射大西南、大西北。项目包括商
贸交易区、综合商务配套服务区、
仓储配送区、产业孵化区和生活
配套区。交易产品涵盖电子产
品、农副产品、汽车配件和建材家
居家具等。

据介绍，“四川遂宁健坤商贸
物流城”一期项目计划明年9月动
工，在 2013 年投入运营。项目建
成后，将具备商贸交易、物流集
散、展示推广、产业培育、金融结
算、城市化综合配套的功能。

黄伟生这样描述6年后的“川
版华南城”：吸纳2万家以上商户
入城经营，实现年交易额500亿元
人民币以上，可提供20万人的就
业和创业机会，年税收贡献在 10
亿元以上。

文/图 华西都市报记者 汪仁洪

□延伸阅读

深圳华南城
深圳华南城位于深圳市龙岗区

平湖物流基地园区，总规划占地面积
超过100万平方米，总规划建筑面积
超过260万平方米，总规划投资超过
60亿元人民币。是集交易、展示、信
息交流、仓储、配送、货运以及金融结
算等功能于一体的超大规模工业原
料及成品展示交易中心，也是集采
购、旅游、餐饮、休闲、娱乐为一体的
现代综合商贸物流城。

建成后的深圳华南城成为全
国乃至世界规模最大、品种最齐全、
现代化程度最高的工业原料及成品
展示交易中心、综合商贸物流中心
和高端生产服务基地。

街面的摩托车汽车越来越多，
停车位却不见增加。在德阳文庙广
场、洋洋百货等繁华地带，经常出现
车比人多的情况。德阳为了缓解停
车难的问题，有关部门想方设法，增
加停车泊位，甚至将文庙广场地下
部分防空洞改建成机动车和非机动
车停车场。昨日，尚未改造完工的
防空洞停车场内，就开始陆续免费
停放了一些自行车和摩托车。

车难停
6.5万辆车仅9500停车位

“德阳城区的汽车总量已经达到
了6.5万多辆，其中城区轿车有3.6万
多辆，而加上摩托车，德阳市城区机
动车超过了15万辆。”德阳市交警支
队副支队长陈志说，“德阳现在的固
定公共停车泊位只有600个，临时占
道泊位8900多个，为了缓解老百姓停
车难的问题，政府想尽各种办法，增
加停车泊位。到年底，全市预计停车
泊位（含临时占道泊位）将达到1.2万
个。即便是这样，与6.5万辆汽车相
比，车位仍然非常紧张。”

家住德阳彩泉公馆的李先生
说，“我每天必须在下午5点半前，把
车开回家。否则，到下班的时候，车

子根本无法停放。晚上出门的时
候，一般是把车停在家里，打的出
去。否则，车子回来找不到地方停
了。”同一个小区的刘先生因工作原
因，每天回家太晚，只得把车停在小
区外面的临时泊位。

破难题
防空洞局部改成停车场

德阳文庙广场周围分布有爱家
百货、通讯城、盛高名店等商业区，
从事销售服务的各类服务员有上千
人之多。

他们上下班，大多是骑自行车、
电瓶车或者摩托车。从早上9点到晚
上10点，上千的自行车、电瓶车、摩托
车停在广场周围，既影响了周边的市
容市貌，又影响到了行车安全。

为缓解停车难，近日，德阳市做
出决定，把文庙广场地下防空洞的
一部分，改造成停车场。

昨日上午，华西都市报记者在
文庙广场防空洞，看到一些施工人
员正在施工。

在防空洞附近的墙上，贴着一
张施工“说明”，记录了改造的面积
和停车泊位分布情况。改造的工程
使用面积一共有 3855 平方米，可以
容纳960辆机动车和非机动车停放。

“这个工程预计12月20日就可
以竣工，昨日，附近一些商家的自行

车、摩托车就开始免费进入防空洞
停放。待今后全部建成后，将实行
收取极低的年费。”德阳市城乡环境
综合治理工作领导小组办公室人员
江骅说。

提建议
单位下班后让市民停车

根据德阳市政府的规划，对城
区繁华地段的停车场将重新进行设
置，对商业繁华地段非机动车占用
人行道，此次将文庙防空洞改造成
地下停车场，就是政府“缓停”的一
个重要举措。

“有关部门将在文庙广场附近
社区寻找宽阔场所，扩大停车空
间。同时引导商家通过增加员工交
通补贴等措施，鼓励员工多乘坐公
共交通工具上下班。交通管理部门
在商业繁华地段，设置顾客即停即
走标线，加快人车流动。”陈志说，

“目前，我们已经向德阳多个部门发
出了建议，在保证安全的基础上，鼓
励倡导地处停车泊位紧张地段的党
政部门、企（事）业单位，在下班后拿
出停车场地，供老百姓停车。”

陈志说，“建议刚刚发出去，还
没有收到正式的回复。不过，如果
这种方法得到响应，将大大缓解城
区停车难。”

文/图 华西都市报记者 廖兴友

华西都市报讯（记者 丁伟）昨日，乐山市
区蜿蜒而过的竹公溪中，传来阵阵刺鼻臭味。
11月中旬，竹公溪因防洪治理工程断流，水位
下降后河中开始堆起了生活垃圾，原来淹在水
下的排污管道也露出头来。

断流 20 多天后，竹公溪已几近干涸。
在竹公溪城区段上游的王河园河中，漂满了
垃圾，岸边也出现垃圾堆。中游的朝霞路附
近，能看到从河堤中伸出的排污管道。管道
的下方，漆黑的污水散发出阵阵恶臭。

在天星路附近的竹公溪桥下，几名工人
正在清理大桥涵洞。市政工程处现场负责
人说，共有 7 座横跨竹公溪的桥要清理，清
理一座大桥就用了10多天时间，“如果仅仅
清淤是用不了这么久的，但大桥涵洞里塞满

了人为制造的垃圾”。
日益肮脏的竹公溪，也让相关部门颇为

头疼。“清理的难度太大了。”乐山市环卫局
局长陈进说，一些市民将垃圾扔进河中，甚
至挂在河堤上，环卫工人清理起来十分困
难。但对于目前已经存在的垃圾，环卫部门
仍将尽快与河道管理部门协商处理。

“我们正在加快城市污水管网建设，使
之满足城市发展需要、满足市民生活需求。”
乐山市住房和城乡规划建设局城市建设管
理科科长张超说，市区竹公溪沿线一段中有
很长一段，还没有纳入城市污水处理管网，
所以存在生活污水直排竹公溪的现象。目
前，竹公溪沿线污水主管已经开始建设，该
片区也将尽快纳入城市污水处理范围。

震后最大跨市重建项目
珙县动工

华西都市报讯（袁刚 记者 田
富友）12月8日，德阳市天池集团金
堂煤矿项目在宜宾市珙县底洞镇奠
基。据悉，这是汶川地震后四川最
大跨市异地重建项目。

德阳天池集团在“5·12”特大地
震中遭受巨大损失。省政府决定让
该企业从德阳到宜宾市珙县异地重
建。新组建的天池集团宜宾金堂煤
矿项目，被纳入国务院《汶川地震灾
后恢复重建规划》，也是省督办的重
点项目。

据悉，天池集团金堂煤矿项目，
估算投资5.36亿元，2013年实现竣
工投产，竣工投产后年产煤60万吨
左右，可解决上千人就业。

乐山两干线通车
看大佛更方便

华西都市报讯（记者 丁伟）昨
日，经过数月施工，总投资 4897 万
元的省道305线乐山大佛绕线段路
面二期工程竣工通车。同日，投资
2.5 亿余元的国道 213 线五通桥黄
桷井至犍为罗家湾桥段路面改建工
程亦竣工通车。

国道213线、省道305线是乐山
境内两条主要的公路干线。省道
305 线乐山大佛绕线段（大石桥至
棉竹）长15.3公里，于今年4月29日
开始实施改造。该路段不仅是乐山
到重庆、自贡、宜宾的通道，还是游
客前往乐山大佛景区的主要通道之
一。工程竣工后，经 305 线绕城段
看大佛将更加方便。

□“婚姻登记大厅 左边卖
珠宝右边卖婚纱”后续

民政局长现场办公
珠宝店挪窝

华西都市报讯（记者 苗志勇）
12月3日，华西都市报以《踏进婚姻
登记大厅 左边卖珠宝右边卖婚纱》
为题，报道了广元市利州区民政局
婚姻登记大厅里在经营珠宝和婚纱
后，引起了社会各界广泛关注。利
州区民政局立即对婚姻登记处的相
关问题进行了整改。

12 月 4 日，广元市民政局局长
赵建平等人到利州区民政局，就报
道所反映的情况进行了现场办公，
要求利州区民政局婚姻登记处从即
日起对婚姻大厅进行规范设置，将
婚纱、照相和礼品推介与婚姻登记
场所分设，婚姻登记处的工作人员
不参与和变相为他们的经营提供任
何助销活动。

昨日上午，华西都市报记者再次
来到利州区民政局婚姻登记大厅，原
设置在大厅左边的珠宝店已与大厅
右边的婚纱店挤在一起，大厅左半部
已成为婚姻登记处的办公区。

全国选址一年 亿元物流大单落户遂宁
占地两千多亩，香港健坤国际在遂宁建“川版华南城”，可为20万人提供就业机会

遂宁 13982530888
新闻热线

华西都市报讯（记者 罗暄）内
江市政府出台棚户区改造系列新
政策，内江2.5万多户棚户居民的
生活将发生巨大变化。到 2012
年，棚户居民可以“小”换“大”，选
择不超过90平方米的安置户型。

距离内江市区四五十分钟路
程的 607 所全是老式楼房（棚户
区）。昨日，肖大爷和老伴在狭长
的家里憧憬两年后的好日子。肖
大爷的家像一条宽约一米多的狭
长的走道，两张单人床凑合着并
放在走道尽头，除了放置墙角柜

外，再也没有“游刃有余”的空
间。家里一天到晚都开着电灯，
老伴肖婆婆说：“谁想浪费电哟？
如果不开着电灯就算是大白天也
像晚上一样黑。”

让肖婆婆高兴的是，这些棚
户居民的苦日子快到头了。肖大
爷目前居住的面积50多平方米的
棚户区，改造后，他家可以选择面
积不超过90平方米的安置户型。

据内江市城乡和规划建设局
城建科科长朱宇介绍，今年12月
1 日起，内江市政府新出台实施

《内江市棚户区改造房屋拆迁补
偿安置实施办法》，对被拆迁人的
搬迁费、过渡费等各项补助费用
进行了重新调整，确定棚户区改
造“拆一还一不补差”和“保底安
置45㎡不补差”等优惠政策。

朱宇透露，按照计划，到2012
年底，内江全市将基本完成城市
和国有工矿棚户区改造共 25411
户，总建筑面积 153.9 万平方米。
截至目前，今年内江市已完成棚
户区改造7834户，建筑面积约47
万平方米。

乐山竹公溪断流 河道垃圾成堆

防空洞改停车场 缓解停车难
德阳城区6.5万车辆仅有9500停车位，政府正想方设法增加车位

昨天上午，遂宁市船山区区长邓为与香港健坤国际投资控
股有限公司董事局主席黄伟生正式签订协议：香港健坤国际将
投资75亿元，用6年时间在遂宁跑马圈地两千多亩，建设“四川
遂宁健坤商贸物流城”。这个“川版华南城”的终极目标是可提
供20万人的就业和创业机会，年税收贡献在10亿元以上。

以“小”换“大”内江2万棚户后年住新房

泸州市叙永县著名书法爱好者、77岁的
高宗民近日精心制作的4口楠木书箱，在反
复涂上土漆后，终于成为他花费5年时间用
抄写的四大名著的安身之地了。老人说，

“用这种方式保存手抄本，可保千年不蛀。”
这部被泸州书法界誉为“泸州瑰宝”的

手抄四大名著，是高宗民于 1997 年至 2002
年间，花费5年时间用工整的蝇头小楷抄写
而成。为了完成这部浩大的书法作品，老人
用掉了50公斤墨汁，200支毛笔和7500页宣
纸，共装订成20本，计338万字。

古稀老人毕生临池
高宗民 8 岁时在父亲和老师指导下练

习书法，12岁时，他已经为别人书写碑文了。
尽管幼年家贫，当时家里极穷，高宗民

对书法的爱好却一直没有中断。他在家乡
的河滩上用树枝当笔，河沙作纸练习书法，

“这样既不花钱，又方便重复练习。”
1986年，高宗民从粮站病休后加入了叙

永永宁诗书画院，从此开始了全身心投入书
法创作之路。这个时候，老人的眼光转向了
小楷和微书。

1997年，64岁的高宗民突发奇想：用蝇
头小楷抄录《三国演义》、《红楼梦》、《西游
记》和《水浒传》四大名著，作为自己70岁时
的生日纪念，也为后世留下自己的作品。

老人买来100刀宣纸，送到印刷厂切割
成16开大小。开始了长达5年的抄录四大
名著历程，“我预计的时间是6年，恰好到我
70岁时完成。”

墨汁用了50公斤
开始的时候，他每天只能写 1000 字左

右。抄录完《三国演义》后，后三部作品的抄
录进度明显加快。到了后来，每天能写4000
字左右。老人神往地说：“那时完全进入了
人书合一的境界了。”

2002年春天，高宗民提前完成了抄录四
大名著的工程。用蝇头小楷在宣纸上工整
抄录的四大名著被装订成 20 册线装本，整
整齐齐地摆在书房里。

这四部作品共计 338 万字。高宗民为
此花费了整整5年时间，用掉整整50公斤墨
汁和7500页宣纸，写秃了200多支毛笔。

书箱涂漆防虫蛀
高宗民四大名著手抄本完成后，叙永县

永宁诗书画院对他的作品给予了高度评价，
认为是不可多得的小楷书法作品。诗书画
院授予这部作品“永宁墨宝”的称号。

泸州市文学艺术家联合会专职副主席、
著名书法家虞潜评价高宗民的小楷：既有王
羲之小楷的灵秀、俊逸，又有唐朝写经体的
空灵和流畅，体现了极深的书法功力。

为了妥善保管这部作品，老人按照古
法买来楠木，制作了 4 口书箱，反复涂上土
漆，用来保存这部作品。“每次打开箱子都可
以闻到墨香，真是一件快事啊。”老人说：用
这种方式保存下来的作品，可以确保千年不
被虫蛀，流传后世。

文/图 刘传福 华西都市报记者 陈章采
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四川遂宁健坤商贸物流城效果图

高宗民和他的手抄四大名著

改造中的防空洞
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七旬翁手抄四大名著


